

IUS HUMANUM

Defensoría celebra mes de la Patria



Defensoría visibiliza
ciberacoso en seminario de
género

Bullying y salud mental en Foro
de Niñez 2024

Defensoría aboga
por tierras y servicios básicos en
la CIDH



Defensoría
del Pueblo
República de Panamá

Día Internacional de la

Eliminación
de la
Violencia
contra la
Mujer

25 NOV.

CRÉDITOS

Boletín Informativo

Noviembre - 2024

Eduardo Leblanc González
Defensor del Pueblo

Clarissa Martínez
Adjunta del Defensor

Carolina García
Secretaria General

Yazmín Jiménez
Directora de Relaciones Públicas

María Gutiérrez
Juana Zambrano
Vladimir Rodríguez
Periodistas

María Gutiérrez
Editor

Irvin Rivera
Diseño Gráfico

Raúl Bethancourt
Roberto Molina
Ricardo Rodríguez
Irvin Rivera
Fotografía



Fotografía de portada:
Raúl Bethancourt



Defensoría celebra 121 años de Panamá

La Defensoría del Pueblo celebró con entusiasmo el inicio del mes de la patria, con la izada de la Bandera Nacional. La banda del Colegio Monseñor Francisco Beckmann animó el evento, destacando la importancia de la diversidad y la cultura en la sociedad panameña.

Eduardo Leblanc González, reafirmó el compromiso de la Defensoría del Pueblo con la justicia y la igualdad, subrayando la importancia de escuchar todas las voces. Además, entregó una placa de reconocimiento a la banda del colegio por su contribución a enaltecer el amor a la patria a través de la música.

El acto contó con la presencia de destacados invitados, incluyendo representantes de la ONU, la OEA y la Unión Europea. La izada del pabellón fue realizada Roberto Molina y el juramento a la Bandera lo hizo Jackeline Rivera, ambos funcionarios con 26 años de servicio en la Defensoría del Pueblo.

Defensoría Promueve la No Violencia contra la mujer



Con gran entusiasmo, alrededor de 40 funcionarios de la Defensoría del Pueblo participaron en la caminata, portando globos morados y suéteres alusivos, en conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la cual se llevó a cabo a lo largo de la Cinta Costera.





Defensoría aborda ciberacoso en seminario de género

La directora de Protección de los Derechos de las Mujeres de la Defensoría del Pueblo, Alessandra Chena, participó en un seminario "Prevención de la violencia de género" organizado por la Contraloría General de Panamá, abordando el "Ciberacoso: consecuencias y prevención".

Defensoría sensibiliza sobre derechos de la mujer



La Defensoría del Pueblo (DDP) ofreció una jornada de sensibilización a más de 30 colaboradoras del MIDES de Panamá Este, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer. Alessandra Chena, directora de Protección de los derechos de la Mujer de la DDP, destacó la importancia del apoyo institucional y empresarial en la prevención de la violencia hacia la mujer.



Defensoría aborda bullying y salud mental en Foro de NNA 2024

La Defensoría del Pueblo celebró el 3er Foro de Niñez y Adolescencia, conmemorando el 35° aniversario de la Convención de los Derechos del Niño. El evento, titulado “Entornos seguros: Dignidad y Respeto para Todos”, se centró en escuchar y visibilizar las voces de los niños, niñas y adolescentes.

En su discurso de apertura, el Defensor Eduardo Leblanc González destacó la importancia de este foro como un espacio para que los jóvenes se expresen libremente. Subrayó que sus experiencias y propuestas son esenciales para guiar políticas y acciones que respondan efectivamente a sus necesidades y aspiraciones.

Participaron estudiantes de diversos colegios y jóvenes de organizaciones civiles, quienes discutieron temas como el bullying y su impacto en la salud mental y emocional. También abordaron los desafíos y soluciones en la educación panameña, buscando estrategias para detener el acoso escolar.

Durante las dinámicas, los participantes dialogaron sobre el rol de las instituciones públicas y privadas en la prevención del bullying. Las conclusiones de estos diálogos tienen como objetivo fortalecer los derechos humanos en el entorno educativo, promoviendo un ambiente seguro y respetuoso para todos.





Defensoría revela cifras sobre la Violencia contra la mujer



Eduardo Leblanc González, Defensor del Pueblo de Panamá, subrayó la urgente necesidad de actuar frente a la violencia de género, que ha resultado en 17 femicidios este año. Enfatizó la importancia de crear espacios seguros y fortalecer políticas públicas para proteger a las víctimas y promover la igualdad.

En conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, la Defensoría del Pueblo organizó el conversatorio “Construyendo Espacios Seguros: Prevención y Acción Contra la Violencia hacia la Mujer”. Alessandra Chena, directora de Protección de los Derechos de la Mujer, destacó la importancia de visibilizar este problema y realizar actividades constantes.

El panel, compuesto por expertas en género, activistas y representantes de organizaciones de mujeres, discutió la prevención y acción contra la violencia hacia la mujer. Subrayaron la importancia de la colaboración y el compromiso continuo para abordar esta problemática social, promoviendo un diálogo constructivo y la participación de todos los sectores de la sociedad.



Defensoría expone impacto minero en derechos humanos



Durante el Foro Internacional de Instituciones Nacionales de Derechos Humanos (INDH) en El Salvador, Clarissa Martínez, Adjunta del Defensor del Pueblo, presentó la conferencia “La Mina y su afectación a los derechos humanos en Panamá”, destacando la falta de consulta ciudadana.

Martínez explicó la visión de la INDH de Panamá sobre la minería sin cuidados ambientales ni medidas de mitigación. Detalló vulneraciones a derechos como educación, salud y libre tránsito, además de los escasos beneficios económicos y desarrollo en comunidades mineras.



Defensoría Promueve Derechos en Salud Mental

La Defensoría del Pueblo participó en un taller organizado por la OPS para fortalecer capacidades en la promoción y protección de los derechos humanos en salud mental. El evento abordó temas como la intersección entre salud mental y discapacidad, y la protección contra la coerción y el maltrato.

El taller, con la participación de Sandra Batista y representantes de varios países de Centroamérica, Caribe Latino y México, se centró en la difusión de nuevas herramientas de atención con un enfoque de derechos humanos, garantizando la dignidad y los derechos de las personas.



Defensoría aboga por tierras y servicios básicos en la CIDH



El Defensor del Pueblo, Eduardo Leblanc González, abogó ante la CIDH por la titulación de tierras y servicios básicos en las Islas de Casaya, Casayeta y Bolaños y solicitó al Estado panameño implementar un procedimiento especial para titular gratuitamente las tierras y garantizar acceso a servicios esenciales.

Los comisionados de la CIDH destacaron la importancia de que ambas partes panameñas se escucharan mutuamente con respeto. Identificaron un punto de convergencia en la necesidad de desarrollar la propiedad para satisfacer las necesidades de la población y garantizar sus derechos humanos.

La situación actual se remonta a 1996, cuando se dispuso que las tierras fueran donadas a los moradores por el MEF. Sin embargo, la alcaldía de Balboa ha mostrado negligencia en el cumplimiento de esta disposición, perpetuando la problemática a lo largo de seis gobiernos.



Defensoría pide información legítima de migrantes a CIDH

La Defensoría del Pueblo de Panamá expuso ante la CIDH la necesidad de información legítima sobre el paso de migrantes entre Ecuador, Colombia y Panamá.

El Defensor subrayó la necesidad de compartir información entre los países para determinar la cantidad de migrantes y posibles víctimas de trata. También destacó la colaboración con su homóloga colombiana para emitir una alerta binacional sobre los efectos ambientales de la basura en la frontera.

La audiencia, solicitada por la Defensoría del Pueblo de Panamá, contó con la presencia de autoridades de Panamá y Colombia. Los comisionados de la CIDH visitarán las Estaciones de Recepción de Migrantes en Darién para evaluar el trabajo de las instituciones de derechos humanos y organismos internacionales.



Fortalecen esfuerzos en pro de los Derechos Humanos

El Defensor del Pueblo Eduardo Leblanc González, se reúne con Jose Egas, Representante en Panamá de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), para intercambiar opiniones en el fortalecimiento de los derechos humanos, a través de acciones oportunas que mantengan la esencia de garantizar la protección internacional, el acceso y disfrute de los derechos básicos para mujeres, hombres, niños, niñas y adolescentes de interés del ACNUR en el país.



Ofrece programas de capacitación en derechos humanos a periodistas



El Defensor del Pueblo, Eduardo Leblanc González y la presidenta del Colegio Nacional de Periodistas (CONAPE), Griselda Melo sostuvieron una reunión donde planteó la firma de un convenio para la realización de jornadas de capacitación sobre derechos humanos.

Gestiona acciones para garantizar los derechos de personas mayores

Tras conocer algunas situaciones expuestas por un grupo de personas mayores en reunión con el Defensor del Pueblo, Eduardo Leblanc González expresó: “vamos a solicitar una reunión con autoridades del Ministerio de Desarrollo Social y a ejecutar acciones para defender los derechos humanos (DDHH) de este grupo de la población que a lo largo de su vida ha brindado y sigue aportando al desarrollo del país”.



Analizan libertad de prensa, expresión y opinión

El Defensor del Pueblo, Eduardo Leblanc González y la presidenta del Consejo Nacional de Periodismo (CNP), Zailary Chávez y su junta directiva, abordaron durante un encuentro el panorama actual de los derechos de la libertad de prensa, expresión y opinión, además de otros temas como la firma de las declaraciones de Chapultepec y Salta II, con un enfoque puntual en la protección y promoción de los derechos humanos.